
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

常進ＮＥＷＳ （２月号） 

 

めんどうみ 地域ナンバーワン宣言！ 

常陽進研 ☎824-9136 

新年度が始まります 
 現在行っている３学期の授業は２月 28 日(月)で終了し、３月

４日(金)から新年度がスタートします。学校より１か月早い進級

です。それに先立って、１月 30 日(日)にオンラインで新年度の

説明会を実施しました。お忙しい中、お時間を割いていただいた

保護者の方々には、厚くお礼申し上げます。 

 今月は説明会の内容を、当日の話に少し肉付けした形でお伝え

します。事務的な内容は、すでにお配りした資料や、今回同封す

る授業料等口座振替のお知らせ・時間割をご参照ください。 

土浦地区の学力レベルが低下傾向 

四中からの土浦一高への進学者数および県立の進学校(土浦

一・竹園・土浦二・牛久栄進等)への進学者数が、ここ数年減り続

けています。10 年前の四中であれば、学年順位で 20 番くらい

までなら土浦一高、60～70 番くらいでも土浦二高レベルならば

狙えるかなという印象でした。実際に入試結果を紐解くと、その

ような結果でした。ところが昨年は、土浦一高の合格者数が一桁

ですから、求められる学年順位も一桁、土浦二高レベルに合格す

る生徒は 30 番台くらいまでで、40 番台の生徒の進学先は土浦

三高です。 

近隣の私立高校の先生の話によると、四中に限らず土浦市内の

中学校は、全体的に学力レベルが低下しているようです。 

そして今年。結果はこれからですが、さらに厳しい結果になる

かもしれません。ちなみに、先月に学校で実施された実力テスト

の上位５人のうち、１番、３番、４番は当塾生です。そして彼ら

の志望校は、全員土浦一高ではありません。ただ彼らについては、

本人が土浦一高を望めば、合格できるのだろうと思います。しか

し３人ともが土浦一高を望まなかっただけのことです。 

少し話が逸れますが、大手進学塾であれば、おそらく彼らを説

得して土浦一高を受験させるのでしょう。しかし彼らは彼らなり

に、自らの適性や将来の進路希望などをもとに考えた上で、別の

志望校を選択しましたので、我々は彼らの意志を尊重します。 

前述の中３の実力テストと同日に、中１･２は県の学力診断テ

ストが実施されました。中２は、四中と六中の平均点がほぼ同じ

です。かつての四中は、土浦市内では学力的に頭一つ抜けた存在

でしたが、もはやそういったレベルにはないと言わざるを得ませ

ん。これまでも何度か述べてきましたが、学校内での平均レベル

は、もっと広い範囲(市内・県南・全県など)でみると平均以下で

ある可能性があります。保護者の方および生徒諸君には、学校内

では上位で当たり前といった意識でいてほしいと思います。 

土浦一高の人気低迷？ 

 2/10 に県立高校の出願が締め切られ、

志願状況が県教委から公表されました。そ

れによると、土浦一高の志願倍率は 1.17

倍でした(その後の志願変更で 1.19 倍に

なりました)。土浦一高とともに県立御三

家と呼ばれる水戸一高は 1.89 倍、竹園高

は 1.54 倍ですから、低倍率と言わざるを

得ません。土浦一高の過去５年間の倍率

２・３月の予定 

月 日 曜 行  事  予  定 

２ 

 

月 

23 水 中３県立入試対策ゼミ⑤ 通常授業休講 

26 土 中３県立入試対策ゼミ⑥ 

27 日 中３県立入試対策ゼミ⑦ 

28 月 
３学期通常授業終了 

新年度諸経費・３月分授業料等口座振替日 

３ 

 

 

月 

４ 金 新年度開講 

14 月 卒業記念品授与(現中３) 

18 金 お知らせ配布 

21 月 通常授業日(春分の日) 

24 木 ３月通常授業終了 

28 月 
春期講習開始 

春期講習・４月分授業料等口座振替日 

 

土浦一高倍率推移 

年度 実質倍率 

2017 1.14 倍 

2018 1.28 倍 

2019 1.08 倍 

2020 1.28 倍 

2021 1.15 倍 

2022 
＊
1.19 倍 

2022 は 2/18 現在の志願倍率 

も、1.1 倍前後の年が多く、合格しやすい年が続いています。併

設の附属中学校の開校に伴い、昨年と今年は２年連続で定員削

減があったにもかかわらず、倍率は 1.1 倍台に低迷しています。 

 倍率低迷の要因の一つとして考えられるのが、進路指導の在

り方です。妥協せず上を目指せというスタイルゆえ、浪人率が

高くなりがちです。ここ２年間は浪人率が３～４割程度ですが、

それまでは 5 割、つまり卒業生の半分は浪人するという状況で

した。現役志向が高い昨今、一高のようなやり方が、受け入れ

られなくなってきているのでしょうか。土浦一高は、勉強も部

活も学校行事もバリバリやる生徒が多いのですが、そういうバ

イタリティ溢れる生徒も減ってきているのかもしれません。ち

ょっと寂しいことではあります。 

 土浦一高は、来春、民間人を含む公募により採用された校長

が就任する予定です。これにより斬新な学校改革が行われるか

もしれません。新校長の手腕に期待します。（２面へ） 



 

 

常進ＮＥＷＳ                                                                           ２０２２ Ｆｅｂｒｕａｒｙ(２月) 

 

がんばりました！ 
名文暗誦（１月の課題：中学校の教科書の詩 全６編） 

４編 ○○ ○○  ○○ ○○ 

３編 ○○ ○○  ○○ ○○○  ○○○ ○○  ○○○ ○○ 

     ○○ ○○ 

300-0818 土浦市天川 1-13-14 

http://www.joyoshinken.com/ 

 
☎824-9136 常陽進研 

思考力の九九 再び百人一首休止 

 新型コロナウイルスのオミクロン株が猛威を振るう中、対面で

かつ接触を伴う百人一首は再び休止としました。それに代わって

行っているのが算数パズルです。 

 算数パズルは今回が初めての子もいます。最初は戸惑っていま

したが、やり方がわかるとそのあとはスムーズです。論理的に考

えれば、必ず正解に到達できます。そしてコツがつかめると面白

くてやめられなくなります。実際、休み時間になっても続けてい

る子がいます。百人一首ができないのは寂しいですが、その間に

論理的思考力を養ってください。 

合格おめでとう！―私国立一般― 

土浦日大高校－７名中５名特待合格（推薦合格は除く） 

○○ ○○  ○○ ○○  ○○ ○○  ○○ ○○ 

○○ ○○  ○○ ○○  ○○ ○○ 

常総学院高校－13名中８名特待合格 

○○ ○○  ○○ ○○  ○○ ○○  ○○ ○○ 

○○ ○○  ○○○ ○○  ○○ ○○  ○○ ○○ 

○○ ○○  ○○○ ○  ○○○ ○○  ○○ ○○ 

○○ ○○○ 

霞ヶ浦高校－９名中３名奨学生合格 

○○○ ○○  ○○ ○○  ○○ ○○  ○○ ○○ 

○○○ ○○  ○○○ ○  ○○ ○○○  ○○ ○○ 

○○ ○○ 

つくば国際大高校－２名 

○○ ○○○  ○○ ○○ 

茨城工業高専－１名 

○○ ○○ 

多様な進路選択（１面より） 

中１に成長の兆し 

 11･13 日の両日は、中１･２の学年末テスト対策でした。授業

形式ではなく、各自でテスト勉強を進める勉強会方式です。 

 当日は教室内の密を避けるために、２階の全教室を開放し、来

た順に「好きな教室に行って、テスト勉強を始めなさい」と指示

しました。すると、中１はみな同じ教室へ入ってしまいました。 

 しまった。中１だけで固めると、おしゃべりが始まるのではな

いかと思ったのですが、それは杞憂でした。みな集中して取り組

んでいます。中１生たちは、我々が思っている以上に成長してい

るようです。これがテストの結果つながれば嬉しいです。 

一般的な受験生の併願パターン 

県立受検校 私立併願校 

土浦一・竹園 

土浦二・牛久栄進 
土浦日大・常総学院 

土浦三・牛久 常総学院・霞ヶ浦 

土浦湖北・土浦工業 霞ヶ浦・つくば国際 

 

 土浦市は近隣に

県立・私立とも上

から下まですべて

のレベルの高校が

そろっています。

したがって何も考

えなくとも、自分

の学力にあった高校が 簡単に見つかります。その結果、多くの

生徒が表のような受験パターンになってしまいます。しかし本当

にそれでいいのでしょうか。特に進路希望によっては、もっと広

い視野を持ってもいいのではないでしょうか。 

 人材不足が懸念されるＩＴ関係の仕事を志すなら、12 月号で

報じた県立のサイエンス専科高校や茨城高専といった選択肢も

あります。高校生のうちに手に職をつけて、かつ一流企業でそれ

を発揮したいというのであれば、日立工業専修学校などの企業内

学校がおすすめです。学費はほとんどかかりません。 

 将来の職業はまだ考えられないけど、都内の私大に行きたいと

いう人は、千葉の私立も選択肢に入れてほしいと思います。県内

の私立高校の特進クラスは国公立向けのカリキュラムが組まれ

るため、都内の私大の実績は千葉の私立の方に分があります。 

 大学も含めてやりたいことが何も決まっていないという人は、

地域みらい留学などを考えてみてもいいでしょう。いわゆる山村

留学ですが、親元を離れることで主体的な生活をせざるを得なく

なり、そういった中で自分のやりたいことを見つけていく生徒も

少なくないようです。地域みらい留学はすべて公立高校ですの

で、授業料も滞在費もリーズナブルです。 

 別に遠くに行けというわけではありません。近隣の高校にもた

くさんの魅力がありますから。ただ、多くの選択肢の中から、自

分にとって最も魅力的な進路を選択してほしいのです。 

 

統一テスト成績上位者 
＊中３＊ 

英 語 数 学 国 語 

１位 ○○ ○○ 

２位 ○○ ○○ 

３位 ○○ ○○ 

１位 ○○ ○○ 

２位 ○○ ○○ 

３位 ○○ ○○ 

１位 ○○ ○○ 

   ○○ ○○ 

３位 ○○ ○○ 

理 科 社 会  

＜実施日＞ 

１月 30 日(日) 

１位 ○○ ○○ 

２位 ○○ ○○ 

   ○○ ○○ 

１位 ○○ ○○ 

２位 ○○ ○○ 

   ○○ ○○ 

進研テスト成績上位者 
小６算数 小５算数 小４算数 

１位 ○○○○○ １位 ○○ ○○・○○○○○ １位 ○○ ○○ 

小６国語 小５国語 小４国語 

１位 ○○○○○ １位 ○○○○○ １位 ○○ ○○ 

 


